

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 11 m. mixto y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'35 mañana, mixto y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Matías apóstol, natural de Belet y miembro de una familia distinguida de la tribu de Judá. Entre los discípulos de Jesucristo se distinguió por su celo, mereciendo ser elevado á la dignidad de apóstol en reemplazo del pérfido Júdas. Predicó el Evangelio en Judea donde murió apedreado.

CULTOS.—Mañana jueves.—En Santa Eulalia empiezan Cuarenta Horas al Sagrado Corazon de Jesus. A las seis exposicion, á las nueve y media nona y misa mayor; á las cuatro de la tarde actos de coro: al anochecer triduo con sermon que pronunciará D. Pedro Antonio Melis y despues la reserva.

En la Catedral á las nueve y media horas y misa mayor con exposicion de S. D. M. Predicará don Jaime Sampol Pbro.

En Santa Catalina de Sena á las diez misa mayor y sermon sobre los desposorios de la Santa, que dirá D. Mateo Garau Diacono.

En San Jeronimo Jubileo y fiesta en honra de S. Matias: á las nueve y media nona y misa mayor con sermon por D. Rafael Cabrer. Por la tarde á las cuatro y media el ejercicio de la Buena Muerte, con música.

En el Centro de las iglesias pobres á las ocho comunión, á las once lectura y plática. A las seis de la tarde rosario, meditacion y plática.

CORTE DE MARÍA.—En la Merced á la Virgen de las Mercedes.

SECCION EXTRANJERA.

LA REPUBLICA DEL TRANSVAAL.

La república del Transvaal, que ocupa una gran extension de terreno, no cuenta más de 20.000 habitantes. Viven separadamente en unas especies de cortijos ó casas de labor, donde se dedican á la cría de ganados, principal riqueza de aquellas comarcas.

El boer, ó habitante de dicha república, que comparte su existencia entre el pastoreo y la lucha diaria, ya con el tigre, ya con el cafre, es muy poco ó nada instruido; su educacion se reduce á saber leer y escribir, y eso porque profesa una religion cuyos principales dogmas están encerrados en un libro.

No deja de ser curioso el ver cómo estos descendientes de los holandeses conservan los principales caracteres de su raza, tanto física como moralmente, á pesar de vivir bajo un cielo abrasador y un país tan diferente de la madre Patria. Altos robustos y fuertes, son especialmente prolíficos, inocentes y sinceros.

Una de las cualidades que más distingue á los boers es la perseverancia llevada hasta la tenacidad. Consecuencia lógica de la doctrina religiosa que profesan, ó sea de la predestinacion calvinista, que es la que mayor influencia puede ejercer sobre unos habitantes á medio civilizar y casi salvajes.

El actual jefe de aquella república, es Pablo Krujer, que ya fué presidente en otra ocasion, y es un tipo perfecto del boer, pues posee hasta el último extremo los defectos y todas las cualidades de su raza. Alto, de complexion fuerte y robusta, es padre de 15 hijos, ya casados, que á su vez y siguiendo el ejemplo paterno, le han dado un sinnúmero de nietos. La fortuna de Pablo Krujer, es inmensa; su instrucción rudimentaria, y no habla más idioma que el de su patria, gerga que se compone de palabras holandesas, inglesas y cafres.

La autoridad que ejerce, es extraordinaria, y se puede decir que los boers le consideran como á un semi-dios.

El brazo derecho de Krujer es el procurador general Jorrissen, descendiente de una de las mejores familias de Amsterdam; desempeña el puesto de letrado en el Triunvirato, y es un personaje de carácter franco y abierto, partidario de las ideas libera-

les modernas. La superioridad de su inteligencia y su vasta instrucción, le han conquistado uno de los primeros puestos entre sus conciudadanos.

El secretario de Estado Prok, natural tambien de Amsterdam, que se vió obligado á espatriarse por pérdidas comerciales, profesa las mismas teorías políticas de Jorrissen y es muy apreciado en su nueva patria.

En cuanto á Jorrissen, general en jefe de los 8.000 hombres de ejército con que cuenta esta república, es indudablemente un digno oficial dotado de valor y de grandes dotes militares.

La lucha de guerrillas adoptada por los boers para combatir á sus opresores los ingleses, es sin duda alguna la más apropiada á la organizacion de su pequeño ejército y con la que más daño pueden hacer á las tropas de la despótica Inglaterra, que á pesar de tener un gobierno liberal, no sabe respetar la independencia de los demas pueblos.

En el año de 1880 hemos visto desorganizar en Francia la administracion, el ejército y la magistratura; pero la Revolucion aún no está contenta; ve con malos ojos la unidad y disciplina que reina en el episcopado y clero frances, por esto tantea por todos los medios posibles introducir la desorganizacion en tan elevada clase.

Por lo que mira al episcopado parece que por ahora lo dejará en paz; ha hecho grandes esfuerzos para lograr que la Santa Sede accediera á sus descabellados proyectos, pero se ha convencido de que la Santa Sede es inflexible en todo lo que mira no sólo á la dignidad, sino aún á la conservacion y vida de la Iglesia santa.

Por esto á principios de Enero de 1881 ha desistido de sus planes en esta parte. Pero bueno será consignar en qué consistian estos planes para desorganizar al episcopado, á fin de que aprendan los que no lo saben, y los católicos apreciemos más y más la grande y divina institucion del sacerdocio católico, y admiremos y agradezcamos la noble y heroica conducta del digno sucesor del inmortal Pontífice Pio IX el Grande.

El Gobierno frances queria que todo eclesiástico propuesto por obispo, antes de ser preconizado, extendiera por escrito un compromiso manifestando estar dispuesto á dejar el obispado á los cinco años de haber tomado posesion, si el gobierno lo juzgaba necesario.

Con tan extravagante y absurda pretension se acudió á la Santa Sede, la cual absolutamente se negó á admitir semejante proposicion por ser opuesta á la doctrina y cánones de la Iglesia santa.

Podemos consignar con satisfaccion que de entre todos los eclesiásticos á quienes el Gobierno frances hizo algunas indicaciones sobre el particular, ni uno siquiera manifestó inclinaciones de secundar las miras del ministro de cultos.

Habiendo fracasado este ataque prepara otro que espera le dará mejor resultado, tal es la ley que piensa someter á las Cámaras desde la primera sesion y en primera línea, por la que los jóvenes dedicados á la carrera eclesiástica estén tambien obligados al servicio militar. Se pretende que esta ley comprenda y obligue á los alumnos de los seminarios y á los novicios de las Comunidades existentes. Todos deberán, segun esta ley, antes de entrar en el Seminario ó en el convento haber servido en el ejército.

Pero esto en 20 de Enero de 1881 no es más que proyecto de ley, y los católicos todos hemos de pedir al cielo que no se realicen los proyectos de los enemigos de la Iglesia santa.

Segun leemos en los periódicos de San Petersburgo, Rusia acaba de perder á uno de sus famosos literatos, el poeta Dostreussmif, fallecido á los 61 años.

El citado literato había permanecido once años desterrado en Siberia por delitos políticos.

El czar ha señalado á la viuda una pension de tres mil rublos anuales, en obsequio á los favores prestados á la literatura por su difunto esposo.

— Un rico propietario ingles acaba de dirigir á sus arrendatarios irlandeses el siguiente aviso: «Me habeis estado fastidiando durante 10 meses enviándome cartas ridículas y amenazándome con la muerte. Os prevengo que mañana comenzará mi agente á recaudar las rentas atrasadas. Podeis pegarme un tiro cuando bien os plazca; me defenderé á pistoletazos hasta el último instante. Acabo de hacer mi testamento; si soy asesinado, mi sucesor queda obligado, antes de tomar posesion de la herencia, á arrojar de mis fincas á todos mis arrendatarios con sus familias.»

— Las noticias acerca de la revolucion de Andorra tenemos, dicen que los revolucionarios han triunfado por completo. El nuevo consejo general, dueño de los archivos, se ha reunido hace tres días. Los guardias de los archivos son veinte hombres bien armados y equipados, cuyo jefe es el arriero Larous. Los notables se han refugiado en Urgel, esperando la llegada del comisario frances para volver á sus hogares.

— Un colega de Barcelona escribe tambien lo siguiente:

«El miércoles tuvimos ocasion de hablar con tres delegados del gobierno de la república de Andorra que venían de Paris de celebrar una conferencia con el señor presidente de la república francesa, con el fin de ponerse de acuerdo para zanjar las diferencias que existen entre los vecinos del valle de Andorra.»

Dichos señores delegados manifestaron públicamente, en el café de la Union de esta villa, haber sido recibidos muy atentamente por Mr. Grévy, quien, segun decían, expresó los más lisonjeros deseos de ver terminadas las disensiones surgidas entre los andorranos, prometiéndoles hacer cuanto esté á su alcance para su logro, á cuyo fin se cree que nombrará un delegado especial que, de acuerdo con el príncipe de los valles, el Obispo de Urgel, restablezcan la paz entre sus habitantes.»

— Copiamos de *Las Novedades de New-York*:

«Habana 29 de Enero.—El comandante general del Apostadero de la Habana, Sr. D. José María Beranger, ha recibido un despacho en el que el Gobierno español le felicita por el celo y energia de que ha dado muestras en la persecucion de los fraudes recientemente descubiertos y le ordena proceder como requieren la justicia y el buen nombre de la Marina.»

— La oficina de correos más sencilla y más primitiva del mundo se halla en el estrecho de Magallanes, entre la Patagonia y la Tierra del Fuego.

Consiste en una pequeña caja encadenada á una roca saliente que se destaca en la escarpada costa en el centro del estrecho. Los buques que por allí pasan arrian un bote y depositan en la caja la correspondencia que llevan, tomando en cambio la que va dirigida á los puertos de su destino.

Aquella caja está bajo la proteccion de los buques de todas las naciones y hasta la fecha no se tiene noticia del menor abuso cometido en la lejana y solitaria administracion (?) de correos.

— El sábado se han celebrado en Engelsber (Baviera), unos suntuosos funerales por el alma de la duquesa de Braganza, de cuyo fallecimiento dimos cuenta á nuestros lectores.

La joven duquesa nació el 28 de Mayo de 1860. Era hija de D. Maximiliano de Tour y Taais y de la princesa palatina Elena Carolina, duquesa de los dos Puentes hermana de la emperatriz de Austria.

La difunta duquesa de Braganza había contraido matrimonio el 17 de Octubre de 1877 con el príncipe Miguel, heredero del trono de Portugal.

— Ha llegado á Paris un inspector de policía de Ginebra, á fin de capturar á un hombre y á una mujer presuntos autores de un horrible asesinato cometido recientemente en aquel canton. La mujer es conocida con el nombre de María la Bella. Dícese que ambos asesinos han caído la noche última en poder de la justicia.

GACETILLA LOCAL.

UNA OFRENDA Á JESUCRISTO.

Hemos sido informados de que la piadosa Asociación con el título de «la Adoración perpétua del Santísimo Sacramento y de la Obra de las iglesias pobres» se halla establecido en esta ciudad, se ha propuesto regalar algunos objetos del culto á los templos y oratorios más necesitados de la Diócesis. Las señoras asociadas se han apresurado á ofrecer para este objeto ropas y recursos que han sido esmeradamente transformados en hermosas casullas, en primorosos corporales, en blancos manteles, en las demás prendas que componen los ornamentos sacerdotales y los paramentos del altar. Prescriben los Reglamentos de tan edificante Asociación que, ántes de repartirse los objetos destinados al culto, se haga con ellos una modesta exposición, para que los generosos donantes se convenzan por sí mismos del fruto de sus larguezas, y se estimule la piedad con el buen ejemplo, y las almas pusilánimes se alienten al bien viéndolo los resultados de la unión entre los buenos. En cumplimiento de este artículo, parece que en el local en que la Asociación se halla instalada estarán mañana de manifiesto las prendas de ropa que estos días se han de repartir á las iglesias pobres. Estos objetos, modestos los más y sencillos, como pobre ofrenda al Dios pobre; otros más primorosos en que resplandece á la par el desprendimiento del donante y su acendrado amor al Dios de la Eucaristía; pero todos confeccionados con esmero, adornados con gusto y como embalsamados con el celestial perfume de la devoción más acendrada, constituyen un donativo, si no notable por su valor é importancia, edificante por extremo por la fe que supone y el amor que revela hacia el augusto y divino Sacramento de nuestros altares.

Nosotros, en nuestra posición de periodistas católicos, no podemos menos de alabar y bendecir todos los sazonados frutos que brotan perennemente de la inagotable fecundidad del Catolicismo. El mismo siglo, con todos sus errores materialistas, con todos sus hábitos de sensualismo, no puede menos de aplaudir aquellos obras que están por su objeto, ya que no por su espíritu, más al alcance de su criterio positivista.

Así, por ejemplo, la Hermanita sosteniendo con sus graciosos hombros al achacoso anciano, el Trapense ofreciendo su vida entre insalubres pantanos para sanear y fertilizar comarcas enteras, la Hermana vendando con sus sonrosadas manos las heridas del soldado en el campo de batalla, el Misionero adelantándose á la civilización y abriéndole camino al través de ríos ignorados y de inhospitales bosques; estas y otras maravillas las admira y las aplaude el siglo por lo que materialmente tienen de útil y ventajoso.

Pero todo esto, y lo demás que en todas las esferas de la vida social obra la Iglesia santa sería completamente estéril y no ostentaría esa vida floreciente y lozana que tanto sorprende, si no tuviese una alma, un espíritu interior, que el mundo no comprende, como no comprende el rústico agricultor la misteriosa virtud que hace desarrollarse y florecer y fructificar la planta que acaricia.

Este espíritu, esta vida íntima de la Iglesia no es otra que el mismo Jesucristo que ha dicho: *Yo estoy con vosotros hasta la consumación de los siglos*, que ha dicho también: *Yo soy la vid y vosotros los sarmientos. Así como el sarmiento no da fruto si no permanece en la vid, así tampoco nosotros si no permaneciereis en mí. El que permanezca en mí y yo en él este dará mucho fruto. Sin mí nada podéis hacer.*

La Eucaristía esta gran manifestación de la presencia de Dios en nosotros, es y no puede menos de ser, el centro adonde convergen todas las almas llevadas en alas de la fe, del amor, de la oración y del sacrificio. De este foco emanan los resplandores del cielo que coronan y hermocean á la Esposa del Cordero; de esta fuente brotan las copiosas aguas que fertilizan el campo de Dios, de este corazón parte la sangre generosa que vivifica todos los miembros de su cuerpo místico.

Todos estos consoladores misterios, «escondidos á los sábios y prudentes» según el siglo deben sin duda estar muy presentes á esos espíritus «párvulos» que se reúnen silenciosamente al rededor de Jesús sacramentado para ofrecerle los dones de su amor. El mundo á lo más apreciará la importancia material de las ofrendas: sólo aquel Jesús, que alaba los dos cuadrantes de la viuda, sabrá apreciar en su justo valor esas santas ofrendas y premiarlas con dones celestiales.

Extracto del *Boletín oficial* número 2189, correspondiente al día 22 del actual:

Circular del Sr. Gobernador anunciando á las

Autoridades, Corporaciones y habitantes de la provincia que el día 21 del corriente tomó posesión de su cargo.

Circular á los Gobernadores inserta en la Gaceta del día 2.

Por la Administración Económica se publica el pliego de condiciones para la adquisición en pública subasta de 1.500.000 kilogramos de tabaco en hoja Boliche de Puerto-Rico para las fábricas de la Península.

El Ayuntamiento de Palma hace presente que, no habiendo tenido efecto el día 18 del actual la subasta anunciada al objeto de adquirir ropas para vestuario de la Guardia Municipal, Rural y Serenos, esta se verificará el 26 del actual bajo el tipo de 10.000 pesetas, y con arreglo al pliego de condiciones á que se hizo referencia.

Hemos tenido especial gusto en asistir á la representación de los dramas sacros con que las señoritas educandas del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación entretienen agradablemente á una numerosa concurrencia de espectadores.

Los diferentes cuadros, que dichas representaciones ofrecen al público, aunque sencillos, son interesantes y de un magnífico efecto, ya por los asuntos que en ellos se desenvuelven, todos altamente instructivos, y morales, ya también por la naturalidad, gracia y donaire que campea en las jóvenes actrices en el desempeño de sus respectivos papeles.

Estas funciones, que han arrancado entusiastas aplausos á cuantos han tenido ocasión de presenciárselas, según nuestros informes, concluirán esta semana.

Por nuestra parte, al tributar nuestros más sinceros plácemes á las que nos proporcionaron un rato de ameno solaz, no podemos menos de felicitar á las señoras Directoras del mencionado Colegio por el instructivo y agradable entretenimiento que han sabido proporcionar á sus jóvenes educandas.

El lunes, tan pronto como hubo llegado el señor Gobernador fué visitado por numerosas personas del elemento oficial que se presentaron á ofrecerle sus respetos. Ayer devolvió la visita al Ayuntamiento y á la Diputación en la forma que se acostumbra.

Alguno colega sabe que el nuevo Gobernador está dispuesto á imitar la conducta de su antecesor en lo que se refiere á la persecución del juego. Mucho se lo han de agradecer las personas sensatas de la isla y hasta los mismos que, dominados por la pasión del juego, sacrifican á ella su porvenir y el de sus familias.

El forastero que tenga la desgracia de entrar en nuestra capital por la puerta Pintada, durante estos días de lluvia, no podrá menos de hacerse la ilusión, al cruzar el puente, de que la ciudad ha sido inundada, pues el piso de dicho puente, á pesar de sus diez ó doce desagüeros, se halla convertido en una albufera.

No lo advertimos para llamar la atención de quien corresponda, á fin de que se despejen dichos desagüeros, sino para advertir á los indicados forasteros que no teman entrar en nuestra Capital, seguros de que una vez dentro aun verán pruebas más notables de nuestra esmeradísima policía urbana.

Las lluvias han seguido á pequeños intervalos en los tres últimos días, lo cual habrá sido de sumo provecho para nuestros campos, algun tanto castigados por los huracanados vientos de los meses anteriores.

Hace algunos días que desapareció un farol de un zaguán de la calle de San Jaime. Los rateros, pues, siguen ejerciendo su oficio, aunque, al parecer, ya no toman por teatro de sus escenas nuestras iglesias.

Recibimos una atenta invitación de D. Antonio Alós para asistir á la prueba del gran piano de cola Wirth, que ha merecido, y con razón, los mayores elogios de los inteligentes.

Ayer por causa del mal tiempo no pudo emprender su viaje para Barcelona el vapor *Lulio*.

Los cadáveres conducidos al cementerio en el día de ayer fueron un varón y una hembra en los carruajes de 3.ª y 4.ª clase respectivamente. Cantidad recaudada 8 pesetas.

Un platero de París, que es de opinión que para que el comercio ande bien es necesario proporcionar ocasiones para la venta, ha tenido la buena idea de hacer corresponder á cada mes del año una piedra preciosa, que no ejerce su virtud mas que una época dada.

Hé aquí el calendario de las piedras:

En Enero se debe comprar el *Zafiro*, que simboliza la inocencia.

En Febrero, el *Granate*, que es emblema de la constancia y de la fidelidad.

En Marzo, la *Sanguinaria*, que representa el valor y la discreción.

En Abril, el *Diamante*, que garantiza el arrepentimiento.

En Mayo, la *Esmeralda*, que es símbolo del amor feliz.

En Junio, el *Agata*, que significa buena salud.

En Julio, el *Rubi*, que es emblema del olvido de las penas.

En Agosto, la *Sardonía*, que representa la fidelidad conyugal.

En Setiembre, la *Cirsolita*, que preserva de la locura.

En Octubre, el *Opalo*, que representa valor en la adversidad.

En Noviembre, el *Topacio*, emblema de la amistad.

En Diciembre, la *Turquesa*, que es símbolo de felicidad inalterable.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 22.

De Barcelona en 2 días goleta S. Mariano, de 42 ton., patron Antonio Masot, con 5 mar., hierro y efectos.

De Marsella en 4 días balandra S. José, de 50 ton., pat. Juan Oliver, con 5 mar. y pipas vacías.

De Andraitx en 12 horas laúd S. José, de 19 ton., pat. Guillermo Alemany, con 4 mar. y brea.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 22.

Ninguna.

ANUNCIOS.

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LAS BALEARES.

Secretaría.—Personal.

Por orden de la Dirección General de Contribuciones, fecha 24 de Enero último, ha sido nombrado D. Francisco García del Cit Jefe administrativo de segunda clase de la Comprobación de la Contribución industrial de esta provincia, el cual ha sido posesionado de dicho cargo el día 8 del que rige.

Lo que se publica en el boletín oficial y periódicos de la localidad para que llegue á conocimiento de los Sres. Alcaldes é industriales de esta provincia.—Palma 19 Febrero de 1881. El jefe Económico—Fermin Gonzalez Saazar.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS.

D. Agueda Pons se servirá presentarse en esta Administración principal para enterarla de un asunto que le interesa.

Palma 23 Febrero de 1881.—Francisco Semir.

ALQUILER.—Se arrienda un huerto situado en la calle de la Misión. En la calle de San Miguel, número 89, principal informarán.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 5'15 t.

Recibido el 22 á las 10'55 n.

En el Consejo de Ministros se ha terminado la cuestión de personal.

El jueves empezarán las sesiones sobre arancelaria.

Se ha aplazado la separación de los alcaldes. Se concederá licencia ilimitada al reemplazo de 1878.

3 por 100: Interior, 21'45.—Exterior, falta.—Bonos, 99'30.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado nada.—Fin 21'40.—Banco de España, 299'50.—Barcelona 3 por 100 interior contado 21'13 3/4.—Colonias, 143.—Nortes 88'62.—Palma 3 por 100 interior contado, 21'25.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy 23.—9.ª DE ABONO.—ULTIMA QUINCENA.—La comedia en 4 actos EL TEJADO DE VIDRIO y concluirá con un fin de fiesta.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.